



**Einladung zur Beteiligung an den
„Internationalen Wochen gegen Rassismus 2022“
vom 14. März bis 27. März 2022 in Gelsenkirchen**

„Haltung zeigen“

Im Januar 2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit mittlerweile 40 Jahren finden auf Initiative der Vereinten Nationen alljährlich „**Internationale Wochen gegen Rassismus**“ statt. Auch in Deutschland positionieren sich in einem Zeitraum von mittlerweile zwei Wochen in verschiedenen Städten zahlreiche Organisationen, Parteien, Verbände, Religionsgemeinschaften, Bündnisse, Schulen, Kindergärten sowie andere Akteurinnen und Akteure mit unterschiedlichsten Aktionen, Bildungsangeboten, Informations- und Diskussionsveranstaltungen und vielem mehr eindeutig gegen jede Art von Rassismus und Ausgrenzung.

Unter dem diesjährigen Motto „**Haltung zeigen**“ möchte die Demokratische Initiative auch 2022 gemeinsam mit Ihnen an den „Internationalen Wochen gegen Rassismus“ der Stiftung gegen Rassismus teilnehmen. Wir laden Sie daher herzlich ein, sich mit einem oder gerne auch mehreren Angeboten an den Aktionswochen vom **15. März bis 28. März 2022** in Gelsenkirchen zu beteiligen.

Da wir davon ausgehen müssen, zu diesem Zeitpunkt weiter mit einer pandemischen Lage konfrontiert zu sein, bitten wir Sie, Formate anzubieten, die „coronakonform“ durchführbar sind, und dementsprechend vorwiegend digitale Veranstaltungen oder solche unter freiem Himmel zu planen.

Die positiven Erfahrungen des vergangenen Jahres haben uns gezeigt, dass es auch unter diesen Umständen möglich sein wird, ein vielfältiges und kreatives Programm für Gelsenkirchen zu verwirklichen. Denn wir wissen, dass wir auf das Engagement zahlreicher Akteurinnen und Akteure zählen können, wenn es in unserer Stadt darum geht, für ein demokratisches Miteinander ohne Ausgrenzung entschieden die Stimme zu erheben.

Die Art Ihres Angebotes sowie die Veranstaltungstermine innerhalb der Aktionswochen obliegen dabei ganz Ihnen. Voraussetzung ist natürlich der thematische Zusammenhang und die Übereinstimmung mit dem o.g. Zeitraum.

Die Demokratische Initiative wird alle Gelsenkirchener Angebote bündeln und der Öffentlichkeit durch die verschiedenen Medien sowie über den Internet-Veranstaltungskalender der Stiftung gegen Rassismus zugänglich machen.

Für weitere Hintergründe, besonders aber auch einen Überblick über die vielfältigen Möglichkeiten einer Teilnahme, empfiehlt sich ein Besuch der offiziellen Seite unter <https://stiftung-gegen-rassismus.de/iwgr>.

Aktuell ist bereits eine Veranstaltung der Gelsenkirchener „Fachstelle für Demokratie und politische Bildung“ geplant:

Querdenken: Die Allianz mit der extremen Rechten - auch in Gelsenkirchen

Liebe ist lauter

*Podiumsdiskussion mit anschließender Clubnacht
26.03.22, 19 Uhr im Kiezschuppen Ückendorf*

Bei „Liebe ist lauter“ werden gesellschaftspolitische Themen mit einer musikalischen Clubnacht aus dem Bereich Elektro, Techno und (Deep)House verknüpft.

Zum Anfang des Abends beleuchten wir die Gelsenkirchener sowie bundesweiten Querdenken-Demonstrationen und Corona-Proteste. Denn unter dem Label „Spaziergang“ laufen seit Wochen Impfgegner:innen neben QAnon-Anhänger:innen, verunsicherte Bürger:innen neben Rechtsextremen und Reichsbürger:innen. Dabei nehmen rechtsextreme Akteure eine führende Rolle in dem Protest und dessen Organisation ein.

Auf dem Podium sprechen wir über die aktuellen Entwicklungen, die Gefahr von Verschwörungsmethoden und die Möglichkeiten von Beratungs- und Interventionsmaßnahmen. U.a. diskutieren wir mit Andreas Speit (Experte für Rechtsextremismus sowie Autor des Buches „Verqueres Denken“), Bahar Aslan (Autorin und Lehrerin) sowie der Initiative gegen Antisemitismus Gelsenkirchen. Im Anschluss folgt die musikalische Clubnacht mit renommierten DJs, getreu dem Motto „Liebe ist lauter“.

Ihre kurze Rückmeldung, die neben der inhaltlichen Vorstellung der Aktion auch Ort und Zeit benennt, richten Sie bitte **bis zum 13. Februar 2022** an thiago.becker@gelsenkirchen.de.

Um Ihnen eine Antwort zu erleichtern, hängt diesem Schreiben ein Meldebogen an, in den Sie Ihr Angebot eintragen können. Ebenso fügen wir zur Orientierung und Inspiration das Gelsenkirchener Programm des vergangenen Jahres an.

Es wäre schön, wenn wir gemeinsam Teil der „**Internationalen Wochen gegen Rassismus 2022**“ würden und so einmal mehr deutlich Haltung für ein weltoffenes und demokratisches Gelsenkirchen zeigen könnten.

Mit freundlichen Grüßen der Geschäftsstelle der DI

Dr. Daniel Schmidt